



El líder de la Liga, Matteo Salvini, con la primera ministra italiana, Giorgia Meloni

Un libro revela las conversaciones de los dirigentes del partido de la primera ministra, con ataques a Salvini: "Un niño sin honor"

Los chats conspiranoicos y secretos de Meloni

FRANCESCO OLIVO
Roma. Corresponsal

Años de conversaciones en un chat de WhatsApp terminan en un libro. El debate interno del partido de Giorgia Meloni ha quedado al descubierto en *Fratelli di chat* (Hermanos de chat), un ensayo que se publica hoy, escrito por el periodista de *Il Fatto Quotidiano* Giacomo Salvini. Con más de 300 páginas, el libro revela detalles útiles para comprender las decisiones de la actual primera ministra italiana. En el libro hay de todo: insultos a los aliados de gobierno, duras acusaciones contra el expresidente estadounidense Joe Biden, teorías conspirativas sobre el asalto al Capitolio, peleas internas y hasta elogios a Mussolini.

Los chats de WhatsApp cubren el periodo del 2018 al 2024, es decir, la fase en la que el pequeño movimiento ultraconservador crece hasta convertirse en lo que la influyente hermana de la primera ministra, Arianna Meloni, ha bautizado como "el partido de la nación". Para dar este salto, había un obstáculo que eliminar: Matteo Salvini. Hoy el líder de la Liga es vicepresidente de Meloni y un socio clave del Gobierno, pero antes del 2022 los dos partidos de derecha solían estar en trincheras opuestas: la Liga en el poder y Hermanos de Italia en la oposición. Las tensiones, que los protagonistas siempre han minimizado, resultaron ser mucho más duras de lo que se pensaba.

"un partido sin honor" escribe Meloni) no escasean. El actual subsecretario de la presidencia, Giovanbattista Fazzolari, quizás el colaborador más cercano a Meloni, lo llama "ministro niño", en referencia a sus posturas internacionales. Guido Crosetto, fundador de Hermanos de Italia y hoy ministro de Defensa, va aún más lejos y lo tilda de "borracho". La propia Meloni, cuando la Liga decide sumarse al gobierno de Draghi en el invierno del 2021, lanza un dardo: "No entiendo la postura de Salvini. Suponiendo que él mismo la haya entendido".

La filtración de estos chats, adelantada ayer en dos artículos de *Il Fatto Quotidiano*, ha sido

Dudas sobre la victoria de Biden en el 2020: "La izquierda manipula las elecciones"

recibida con un silencio embarazoso en Hermanos de Italia y la Liga. La orden interna es no comentar nada hasta conocer el contenido del libro, que llega hoy a las librerías. Para la oposición, el material es una mina de oro. "Hipócritas", dice Nicola Fratoianni, líder de la alianza Verdes e Izquierda. Matteo Renzi, ex primer ministro y líder del partido centrista Italia Viva, subraya las contradicciones: "¿Quién va a dimitir hoy?".

El libro también deja en evidencia el momento en que Meloni logra dar el salto hacia una

guerra en Ucrania. En cuanto los tanques rusos cruzan la frontera, la líder de Hermanos de Italia se da cuenta de que, a diferencia de Salvini, debe posicionarse sin ambigüedades del lado de Kyiv. "Le escribí a Draghi para decirse", les dice a sus parlamentarios. En los chats, sus dirigentes reaccionan con indignación: "Biden es un belicista", escribe uno. El actual viceministro de Exteriores, Edmondo Cirielli, añade: "Biden es un infame vendido a los lobbies de las armas". Meloni parece compartir la opinión, pero impone disciplina: "La estrategia de los demócratas estadounidenses era errónea. Pero no debemos confundirnos: ahora que la guerra ha comenzado, no es momento de matices. Con Occidente y la OTAN, sin peros ni condiciones. Les pido que vigilen que no haya posturas que puedan generar confusión".

Un año antes, el 6 de enero del 2021, el Capitolio era asaltado. Meloni y sus allegados intercambian mensajes en los que dudan tanto de la victoria electoral de los demócratas como de la naturaleza del ataque al Congreso: "La izquierda ya no lo oculta: su tesis es que la democracia, en el fondo, no puede ser otra cosa que una forma de oligarquía. ¿Elecciones? No se hacen. Y si se hacen, cambian las reglas. Y si no lo logran, tal vez hagan fraude. Y tú, callado. Si protestas, toman a cuatro imbéciles (que siempre hay en cualquier manifestación), los llevan a un lugar simbólico y luego dicen que los enviaste tú. Y tú, callado".

Dos años después, Meloni sería recibida en la Casa Blanca con todos los honores por el mis-

Choque entre el ejército sirio y chiíes libaneses

Primer enfrentamiento con clanes cercanos a Hizbulah en la frontera

HELENA PELICANO
Beirut. Servicio especial

El nuevo ejército sirio, integrado por los milicianos de la Organización para la Liberación del Levante (HTS), se enfrentó ayer a diversos clanes chiíes cercanos a Hizbulah en Hawik, una población siria cercana a la frontera con Líbano. A lo largo de la mañana de ayer, circularon vídeos en redes sociales donde se mostraba a miembros de las fuerzas sirias apresados por miembros de Zaiter y Jafar, vinculados al tráfico de drogas en esta región.

Según diversos testigos, los soldados leales al nuevo poder en Damasco lograron entrar en el pueblo, y los combates se extendieron hasta otras localidades cercanas, donde se podían claramente disparar.

Una fuente del Gobierno islamista sirio declaró al medio libanés *Annahar* que el ejército envió refuerzos a toda la zona fronteriza con el objetivo de controlar los pasos ilegales hacia el país vecino.

El diario también confirmó la muerte de un ciudadano sirio y un número indeterminado

territorio. "Se utilizaron morteros y cañones antiáereos, mientras que varios residentes trataron de confrontar sus esfuerzos para erigir puestos de control en la zona con el fin de reforzar su autoridad y detener el contrabando", dijo el diario.

Fuentes de seguridad aseguran que un de los regimientos del ejército libanés, cuyo general al mando asu-

La región es utilizada por contrabandistas de drogas y armas desde el inicio de la guerra en Siria

mió hace unas semanas la presidencia del Estado, está realizando esfuerzos para fortalecer su presencia allí. También tienen como objetivo establecer nuevas torres de vigilancia y centros a lo largo de la frontera para prevenir actividades ilegales.

Tan solo existen dos cruces oficiales en esta parte del mapa, los pasos de Kajusieh y Matraha, aunque no suelen ser la vía más habitual para



Una mujer en un campo de refugiados sirio en Idlib, ayer

nado de heridos, además del secuestro de dos soldados de HTS por parte de la población local. Los clanes libaneses también se apoderaron de equipo militar, según *Naharnet*, un medio local. Como respuesta, Siria lanzó un proyectil que impactó en las afueras de la ciudad fronteriza libanesa de Al Qaser, e hirió a una persona, según fuentes del ejército libanés.

Por su parte, el ejército libanés envió un destacamento de soldados a la región de Hermon para evitar la entra-

viajar de un país a otro. Tras la caída del régimen de Bashar el Asad y el ascenso al poder de HTS, el pasado diciembre, ambas puertas se cerraron. Hoy por hoy, tan solo Kajusieh funciona de forma intermitente. Esta región montañosa ha sido utilizada por clanes y grupos contrabandistas para el tráfico de drogas y armamento desde el estallido de la guerra civil siria en el 2011. Diversas onegés también han denunciado que estas vías ilegales se utilizan para el tráfico de